
- - - El día 31 del mes de marzo del año 2014, en las instalaciones de la Palapa de 
Champayán de la Ciudad de Altamira, Tamaulipas, México, habilitada como 
recinto oficial por esta ocasión, y siendo las 10:00 horas, se reúnen los miembros 
del Honorable Ayuntamiento del periodo 2013-2016, para llevar a cabo la Primera 
Sesión Extraordinaria de Cabildo, atendiendo a la  convocatoria emitida por el C. 
Presidente Municipal, Ing. ARMANDO LÓPEZ FLORES, quien la formula con 
fundamento en los Artículos 42, 43, 44, 49, 59 y 60 de Código Municipal para el 
Estado de Tamaulipas y los Artículos 27, 32 y 41 del Acuerdo  Administrativo para 
regular las actividades del Ayuntamiento, aprobado por el Cabildo, el día primero 
de octubre del año 2013. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Previo al inicio de la Sesión, se llevan a cabo los Honores a la Bandera y es 
entonado el Himno Nacional Mexicano por todos los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - 
- - - En uso de la voz, el Presidente Municipal de Altamira, Tamaulipas, dice: 
“¡Buenos días a todos! Vamos a dar inicio a esta Sesión Solemne de Cabildo. Voy 
a pedirle al Señor Secretario del Ayuntamiento de Altamira, tenga a bien hacer el 
pase de lista correspondiente”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Acto seguido, el Secretario del Ayuntamiento, Licenciado PEDRO ZALETA 
ALONSO, dice: “Así se hará, Señor Presidente” y enseguida pronuncia uno a uno 
los nombres de los miembros del Ayuntamiento, en la forma acostumbrada, siendo 
registrado lo siguiente: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - 

Pase de lista de asistencia 

Nombre Cargo Presente Ausente 

Ing. Armando López Flores Presidente 
 

Presente ----- 

C. Nicolás Mejía Castillo 1° Síndico 
 

Presente ----- 

C. Jorge Enrique Dimas Zaragoza 2° Síndico 
 

Presente ----- 

C. Julio Salvador Alfaro Flores 1° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Esteban De La Portilla Flores 2° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Silvia Villafuerte Bedolla 3° Regidor 
 

Presente ----- 

C. José Gaudencio Izquierdo Salas 4° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Roberto Raya Espinosa 5° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Gladys Denisse Juárez Reyes 6° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Lucero Zaleta Pérez 7° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Juan Carlos Silva Rivera 8° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Sergio Tulio Carrillo Reyes 9° Regidor 
 

Presente ----- 

C. José Alberto Saucedo Cervantes 10° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Dora Alicia Belfort Loyola 11° Regidor 
 

Presente 
     ----- 

C. Herminia Guzmán Camacho 12° Regidor 
 

Presente 
     ----- 

- - - El Secretario del Ayuntamiento interrumpe el pase de lista de asistencia, para 
decir: “En este acto doy cuenta, Señor Presidente Municipal, del escrito 
presentado por la Décimo Tercer Regidora, NORA HILDA OLVERA PÉREZ, en 
donde solicita permiso a fin de ausentarse de la presente sesión, quien a su vez 
hace la petición en el sentido de que su ausencia se declare justificada, lo que 
funda los numerales 52, 120 y 125 de la Disposición Administrativa aprobada en 
Sesión de Ayuntamiento, día 1º. de octubre, en su doble aspecto, es decir, como 
disposición y como proyecto de Reglamento Interior para el Funcionamiento de 
este Ayuntamiento”. – A lo anterior el Presidente Municipal, Ingeniero ARMANDO 
LÓPEZ FLORES, instruye al Secretario del Ayuntamiento, a fin de que tenga por 
justificada la inasistencia de la Regidora en mención, a lo que el Secretario 
responde: “Así será, Señor Presidente”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

C. Nora Hilda Olvera Pérez 13° Regidor 
 

----- 
Ausencia 
Justificada 

C. Agustina Mora Cruz 14° Regidor 
 

Presente 
     ----- 



C. Cristian David Pérez Ramos 15° Regidor 
 

Presente 
     ----- 

- - - Del mismo modo, al mencionar el nombre de la Regidora ANA LAURA MAR 
GÓMEZ, agrega el Secretario del Ayuntamiento: “En el mismo sentido, Señor 
Presidente, de la Regidora Nora Hilda Olvera Pérez, y para no hacer 
manifestaciones que resulten innecesarias, solicito se tengan por reproducidas”. – 
- - - El Alcalde, Ingeniero ARMANDO LÓPEZ FLORES, instruye al Secretario del 
Ayuntamiento, para que proceda a tener por justificada la inasistencia de la 
Décimo sexta Regidora, a lo que el Secretario responde: “Así será, Señor 
Presidente”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

C. Ana Laura Mar Gómez 16° Regidor 
 

Presente 
 

Ausencia 
Justificada 

C. Linda Emigdia Juárez Fernández 17° Regidor 
 

Presente 
     ----- 

C. Concepción Moreno Meza 18° Regidor 
 

Presente 
     ----- 

C. Evelio Licona Espinosa 19°Regidor 
 

Presente 
     ----- 

C. Christian Vera Hernández 20° Regidor 
 

Presente 
     ----- 

C. Antonio Del Ángel Del Ángel 21° Regidor 
 

Presente 
     ----- 

Total de presencias y ausencias 22 2 

- - - Terminado el pase de lista de asistencia, aún en uso de la voz, el Secretario 
del Ayuntamiento, Licenciado PEDRO ZALETA ALONSO, para informar dice: Es 
cuanto, Señor Presidente Municipal. Un total de dos ausencias justificadas, 
mediante acuerdo suyo”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Nuevamente toma la palabra el Alcalde, Ingeniero ARMANDO LÓPEZ 
FLORES, quien dice: “¡Muchas gracias, Señor Secretario! Hecho el pase de lista, 
tenemos que para esta Primera Sesión Extraordinaria existe quórum legal, por lo 
que todos los acuerdos que se tomen en ella tienen validez.  En este acto solicito 
al Secretario del Ayuntamiento dé lectura al Orden del Día, a fin de someterlo a 
votación”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Acto seguido, el Licenciado PEDRO ZALETA ALONSO, Secretario del 
Ayuntamiento, dice: “Así será, Señor Presidente Municipal”. – E inicia leyendo: 
“Orden del Día para la Primera Sesión Extraordinaria Solemne de Cabildo: - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Orden del Día: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

 

I. Apertura de los trabajos de la Primera Sesión Extraordinaria de Cabildo.  - 
II. Pase de lista de asistencia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - 

III. Declaración de quórum legal y apertura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - -  - 
IV. Lista de Asistencia de los miembros del Cabildo de Tampico, Tamaulipas, 

México, a Cargo del Lic. Juan Carlos Ley Fong, Secretario del 
Ayuntamiento de Tampico, Tamaulipas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - 

V. Bienvenida a Cargo del C. Ing. Armando López Flores, Presidente 
Municipal de Altamira, Tamaulipas, México, al Ayuntamiento y demás 
Funcionarios de los Municipios de Tampico, Ciudad Madero, González, 
Aldama, Tamaulipas; Pánuco y Pueblo Viejo, Veracruz. - - - - - - - - - - - - - - 

VI. Invitación a cargo del C. Lic. Gustavo Torres  Salinas, Presidente 
Municipal de Tampico, Tamaulipas, México, al Municipio de Altamira por 
conducto del Alcalde Ing. Armando López Flores, a fin de que participe en 
la Fiesta de la Fundación del Municipio de Tampico, el día 12 de abril del 
año en curso. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - 

VII. Reseña de los antecedentes Históricos de la Invitación del Municipio de 
Tampico, Tamaulipas, al Municipio de Altamira, Tamaulipas, respecto a la 
Fundación del primero de éstos, a cargo del Cronista Vitalicio de esta 
Ciudad, C. Reynaldo Castillo Portes y/o del Cronista adjunto, Dr. Francisco 
Castellanos Saucedo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  -   

VIII. Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - El Secretario del Ayuntamiento, Licenciado PEDRO ZALETA ALONSO, dice: 
“Es cuánto, Señor Presidente”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
-  - - Leído que fue el Orden del Día, el Ingeniero ARMANDO LÓPEZ FLORES, 
Presidente Municipal, dice: “¡Muchas gracias! Bien, como ustedes saben, éste es 
el Orden del Día propuesto para esta Primera Sesión Extraordinaria y, desde 
luego, está a su consideración.  Si están ustedes de acuerdo, por favor, sírvanse 

 



manifestarlo de manera económica. Señor Secretario, por favor tome cuenta del 
resultado de la votación”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Efectuado el proceso de votación para la aprobación del Orden del Día, el 
Secretario del Ayuntamiento, LICENCIADO PEDRO ZALETA ALONSO, dice: 
“Aprobado por unanimidad del Ayuntamiento altamirense, Señor Presidente, el 
Orden del Día”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - El Ingeniero ARMANDO LÓPEZ FLORES, Presidente Municipal, agradece al 
Cabildo y continúa manifestando: “Siguiendo con el orden del día ya establecido, 
una vez aprobado, vamos a pasar ahora al punto IV. del Orden del Día, que es 
pase de Lista de Asistencia de los miembros del Cabildo de Tampico, 
Tamaulipas, México, a Cargo del Lic. Juan Carlos Ley Fong, Secretario del 
Ayuntamiento de Tampico, Tamaulipas. Para ello, solicito su autorización para 
ceder el uso de la voz al funcionario en mención. Si están de acuerdo, favor de 
manifestarlo de manera económica”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Una vez efectuado el proceso de votación, el Secretario del Ayuntamiento, 
Licenciado PEDRO ZALETA ALONSO, dirigiéndose al Alcalde dice: “Aprobado por 
unanimidad, Señor Presidente”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Retomando el uso de la voz, el Ingeniero ARMANDO LÓPEZ FLORES, 
Presidente Municipal dice: “¡Gracias! Tengo a bien ceder el uso de la voz al 
Licenciado JUAN CARLOS LEY FONG, Secretario del Ayuntamiento de Tampico, 
para que haga el pase de lista a los integrantes del Cabildo de Tampico”. - - - - - - - 
- - - Acto seguido, el Licenciado JUAN CARLOS LEY FONG, Secretario del 
Ayuntamiento de Tampico, Tamaulipas, dice: “Con la venia del Señor Presidente 
Municipal, Ingeniero ARMANDO LÓPEZ FLORES y de su Honorable Cabildo de 
Altamira y con el permiso de mi Presidente Municipal, el Licenciado GUSTAVO 
RODOLFO TORRES SALINAS y su Republicano Ayuntamiento, procedo a tomar 
lista de asistencia. Suplico que al escuchar su nombre se sirvan decir “Presente” y 
levantar su mano para efecto de identificación y registro”. - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 
- - - Acto seguido, el Licenciado JUAN CARLOS LEY FONG procede a hacer el 
pase de lista de asistencia respectivo, mencionando uno a uno los nombres de los 
miembros del Ayuntamiento de la Ciudad de Tampico, Tamaulipas, siendo 
registrado lo siguiente: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Pase de lista de asistencia 

Nombre Cargo Presente Ausente 

Lic. Gustavo Rodolfo Torres 
Salinas 

Presidente 
Municipal 

 

Presente ----- 
 

C. José Antonio Mathieu Faure 
 

1° Síndico Presente ----- 

C. Bárbara Constanza Illoldi 
Mendiolea 

1° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Rufina García Ramírez 3° Regidor 
 

Presente ----- 

C. José Manuel Sierra García 4° Regidor 
 

Presente ----- 

C. Claudia Rosas Marín 5° Regidor Presente ----- 

C. Dorely Meza Reyes 6° Regidor Presente ----- 

C. Ma. Fernanda Bolado Crespo 8° Regidor Presente ----- 

C. Adriana Moses Kawachi 9° Regidor Presente ----- 

C. José Manzur Mafud 10° Regidor Presente ----- 

C. Jorge Arturo Robles De León 11° Regidor Presente      ----- 

C. Xóchitl Margarita Resendiz 
Guerrero 

12° Regidor 
Presente      ----- 

C. Clara Alicia Gallardo Tenorio 13° Regidor Presente      ----- 

C. Eugenia Margarita Juárez Paz 14° Regidor Presente      ----- 

C. Lamberto González De La Maza 15° Regidor Presente      ----- 

C. Aura Giovanni Del Ángel Serna 19° Regidor Presente      ----- 



C. José Alfredo Gallegos Neri 20° Regidor Presente      ----- 

C. Salvador González Martínez 21° Regidor Presente      ----- 

Total de presencias y ausencias 18 0 

- - - Una vez realizado el pase de lista correspondiente al Cabildo de la Ciudad de 
Tampico, Tamaulipas, el Secretario del Ayuntamiento, Licenciado JUAN CARLOS 
LEY FONG, finaliza diciendo: “Conforme al artículo 44 del Código Municipal del 
Estado de Tamaulipas, el Ayuntamiento de Tampico se considera válidamente 
instalado para participar como invitados a esta Primera Sesión Extraordinaria de 
Cabildo de Altamira. Es cuánto, Señor Presidente”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Retomando el uso de la voz, el Alcalde de Altamira, Tamaulipas, Ingeniero 
ARMANDO LÓPEZ FLORES, dice: “Muy amable, ¡muchas gracias, Licenciado Ley 
Fong! Vamos a desahogar el punto número V. Bienvenida a cargo del C. Ing. 
Armando López Flores, Presidente Municipal de Altamira, Tamaulipas, 
México, al Ayuntamiento y demás Funcionarios de los Municipios de 
Tampico, Ciudad Madero, González, Aldama, Tamaulipas; Pánuco y Pueblo 
Viejo, Veracruz”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - -  A continuación, y continuando en uso de la voz, el Alcalde, Ingeniero 
ARMANDO LÓPEZ FLORES, dirige el siguiente mensaje a todos los 
Ayuntamientos presentes, lo cual hace en los términos siguientes: - - - - - - - - - - - - 
- - - - - MENSAJE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL DE ALTAMIRA, TAM.: - - - - - 
- - - “Un auténtico Federalismo y una vida democrática se va a definir en gran 
medida en el terreno de la sociedad civil. Esto nos lleva a reaccionar contra una 
tremenda inercia histórica: a fortalecer el elemento ideario, los valores que nos 
cohesionan como miembros de una región. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Desde la Administración Pública es necesario reformar nuestras actitudes, 
valoraciones e interpretaciones, a fin de arraigar nuevas y mejoradas formas de 
participación ciudadana en el desarrollo de los Municipios.  Doy la bienvenida al 
Licenciado OSCAR JAVIER ALONSO BANDA, representante personal del 
Licenciado MIGUEL GARCÍA AHEDO, Representante de nuestro Gobernador Del 
Estado, EGIDIO TORRE CANTÚ. - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
- - - Doy la bienvenida, con muchísimo gusto, al Licenciado GUSTAVO TORRES 
SALINAS, Presidente Municipal de Tampico: ¡muchas gracias por estar aquí!. - - - 
- - - Agradezco la presencia de mi esposa, la señora ESMERALDA CABRERA 
ZÚÑIGA, Presidenta del Sistema D.I.F. Altamira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Agradezco también la presencia de la Licenciada IRMA LAURA LIMÓN 
VARELA, Representante personal de nuestro amigo ESDRAS ROMERO VEGA, 
Presidente Municipal de Ciudad Madero, Tamaulipas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Al Licenciado RICARDO GARCÍA ESCALANTE, Presidente Municipal de 
Pánuco, Veracruz: ¡muchísimas gracias, RICARDO y a todo su Cabildo, que nos 
acompaña, ¡bienvenidos a su casa! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - A mi amigo, el Presidente Municipal de Aldama, Tamaulipas, al Licenciado 
MARIO ZAMORANO CANTÚ, ¡muchísimas gracias MARIO y a todo tu Cabildo 
que nos acompaña el día de hoy también, ¡muchísimas gracias! - - - - - - - - - - - - - 
- - -  Quiero agradecer la presencia también del Licenciado RAMÓN GUADALUPE 
MUÑOZ RODRÍGUEZ, Secretario del Ayuntamiento y Representante del Ingeniero 
MANUEL CUAN DELGADO, de Pueblo Viejo, Veracruz, ¡muchísimas gracias por 
estar aquí!, también a todos los miembros de su Cabildo, ¡muchísimas gracias! - - 
- - - Al Contralmirante FLAVIO DEL ANGEL, Representante de la Primera Zona 
Naval. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Al Capitán Primero de Caballería ALFREDO RODRÍGUEZ PÉREZ, 
¡muchísimas gracias!  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
- - - Al  Ingeniero JORGE MORRIS DELGADO, Gerente de la COMAPA. - - - - - - - 
- - - A los integrantes del Cabildo de Altamira, Tamaulipas, ¡muchísimas gracias a 
todos!, medios de comunicación también por estar aquí presentes, amigos y 
amigas, y a los integrantes de la Administración de Altamira, Secretarios, 
Directores, los miembros del Sindicato SUTRA, ¡muchísimas gracias por 
acompañarnos! - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
- - - Uno de los propósitos de este encuentro entre los Cabildos y representantes 
de la Región Sur de Tamaulipas y la Región Norte del Estado de Veracruz, es 
fortalecer la unidad y demostrar el interés que como Municipios vecinos tenemos 
en participar en las festividades de la Fundación de la Ciudad y Puerto de Tampico 



Tamaulipas.  Este año se conmemora el 191 Aniversario de la Fundación de este 
Municipio.  Este pasaje histórico de nuestra dinámica región, fue el primer evento 
de unidad al ser los vecinos de Altamira, Tamaulipas, los que con la autorización 
del Gobierno Federal, que encabezaba el General Antonio López De Santa Anna 
en 1823, procedieron a trasladarse y dar vida a la que hoy es una próspera y 
dinámica hermana Ciudad de Tampico. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Con este hecho se inicia el proceso de hacer región, región en comercio, en 
competitividad, en desarrollo, en prosperidad y en coordinación de trabajo. - - - - - -
- - - Quiero agradecer la honrosa distinción que han tenido para la Ciudad de 
Altamira, Tamaulipas, el hecho que nos acompañen en esta Sesión Solemne de 
Cabildo, los Síndicos y Regidores de los Republicanos Ayuntamientos de Aldama, 
Ciudad Madero, González, Pánuco, Pueblo Viejo, Tampico y el nuestro como 
anfitrión aquí en Altamira Tamaulipas, México. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Los nuevos tiempos indican y ordenan que en este tipo de reuniones los 
participantes fructifiquemos este tipo de eventos que, además de reconocer la 
historia, que ésta nos sirva de experiencia y nos dé la fortaleza para realizar hoy 
una reunión dinámica, que nos dé pauta a formar una verdadera comunidad, de 
desarrollo y de prosperidad para nuestros Municipios. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
- - - Al respecto me permito, con la anuencia de ustedes, Señores Presidentes 
Municipales, Autoridades Navales y Militares, Síndicos y Regidores, hacer una 
serie de reflexiones respecto a la Región Sur – Norte Tamaulipas – Veracruz. - - - -
- - - En los Gobiernos Municipales de la Región Sur de Tamaulipas y los de la 
Región Norte de Veracruz, tenemos la firme convicción de que esta Región Sur – 
Norte Tamaulipas – Veracruz, tiene todos los elementos para ser una región más 
dinámica y más competitiva, porque nos ubicamos en un territorio que es próspero 
y que es un detonante como polo de desarrollo. Los Gobiernos Municipales 
debemos comprometernos con los representantes del Congreso de la Unión, del 
Gobierno Federal, de los Gobiernos de los Estados y de los Congresos Locales, 
aunando a esta actividad a los actores de la sociedad civil de ambos Estados, 
buscando un beneficio que detone la transformación de ambas regiones. 
- - - Entre otros aspectos importantes, nos gustaría la creación de un diálogo 
económico de alto nivel, para identificar y atender las prioridades específicas que 
nos permitan, como región, fortalecer nuestros Municipios; provocando una 
estrecha relación con los Gobiernos Estatales, para que con su apoyo y asesoría 
obtengamos los mejores beneficios, a través de los diversos programas federales 
y estatales y, de esa manera, lograr que obras y programas beneficien 
directamente a nuestros habitantes.  Proponemos la puesta en marcha de un foro 
bilateral entre la Región Sur de Tamaulipas y la Región Norte de Veracruz, cuya 
finalidad sea desarrollar una visión compartida y generar propuestas y acción de 
corto y mediano plazo, y que por esta vía se impulse un mejor nivel e intercambio 
económico, social y político entre ambas regiones. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Proponemos que bajo la Administración del Presidente ENRIQUE PEÑA 
NIETO y los Señores Gobernadores de Tamaulipas y Veracruz, concibamos un 
pacto, donde trabajaremos de manera integral y coordinada en nuestra región 
común, de modo que esta zona sea una región próspera, segura, sustentable y 
promotora de desarrollo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
- - - Los Gobiernos Municipales de la Región Sur – Norte estamos convencidos de 
que esta unión debe entregar beneficios a miles de tamaulipecos y veracruzanos 
que a diario contribuyen con su trabajo y con su esfuerzo al desarrollo de la zona 
metropolitana. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Esta Zona Sur – Norte del seno del Golfo de México, sus autoridades estamos 
convencidas de que las políticas públicas deben ser coordinadas y deben 
reconocer la importancia de ambas regiones, para la competitividad, para la 
creación de empleos y el bienestar social de ambos Estados. - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Resulta por ello indispensable la modernización entre los Municipios, que 
mejoraremos su infraestructura y administración. Este es el tipo de prioridades a la 
que es importante destinar recursos. Como zona metropolitana, esto lo 
alcanzaremos con el apoyo del Gobierno Federal y la concurrencia de los 
gobiernos estatales. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Hagamos que esta Zona Metropolitana se convierta cada vez más en un área 
de prosperidad y competitividad regional.  La población de los Municipios de 
ambos Estados somos alrededor de un millón y medio de habitantes. Constituimos 



una fuerte economía en la República; contribuimos a un comercio que arroja 
dividendos a ambas Entidades Federativas; contamos con recursos naturales, con 
industria, con comercio, con Puerto, y somos una sola Región Sur – Norte 
Tamaulipas y Veracruz. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
- - - Que este comercio y este trabajo sean fuentes de prosperidad compartida 
entre nuestros Municipios, para lograr el desarrollo y la modernización de esta 
zona conurbada; que aprovechemos este tipo de eventos, como el de hoy, para 
fortalecer nuestros lazos de unión, para fortalecer nuestro compromiso de trabajar 
por la gente de la Zona Sur de Tamaulipas y la Zona Norte de Veracruz. - - - - - - - 
- - - Presidentes Municipales, Autoridades Navales y Militares, Síndicos y 
Regidores: ¡sean ustedes bienvenidos a nuestro Municipio! Que su estadía el día 
de hoy sea placentera y que hoy fortalezcamos esos lazos de unidad, que 
simplemente harán mejor nivel de vida a toda nuestra gente. Nuevamente 
¡bienvenidos todos, están en su casa!, en este lugar que para mí es el más bello 
de Tamaulipas, con mucho respeto y que se llama Altamira. ¡Bienvenidos todos! 
¡Muchas gracias!”. – Recibe aplausos de todos los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - El siguiente punto del Orden del Día es VI. Invitación a cargo del C. Lic. 
Gustavo Torres  Salinas, Presidente Municipal de Tampico, Tamaulipas, 
México, al Municipio de Altamira por conducto del Alcalde Ing. Armando 
López Flores, a fin de que participe en la Fiesta de la Fundación del 
Municipio de Tampico, el día 12 de abril del año en curso. - - - - - - - - - - - - - - - 
- - -  Una vez concluido el punto que precede y continuando en uso de la voz, el 
Presidente Municipal manifiesta: “Como acto seguido, voy a ceder el uso del 
micrófono a mi compañero y amigo GUSTAVO TORRES SALINAS, ¡adelante, 
GUSTAVO!. - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Ya en uso de la voz, el Alcalde de Tampico, Tamaulipas, Licenciado 
GUSTAVO TORRES SALINAS, dice: ““¡Muy buenos días a todos!, ¡muchísimas 
gracias por estar aquí en este día tan importante para los pueblos de Tampico y 
Altamira!  Agradezco, primero que nada, la anfitrionía de su Presidente Municipal, 
de mi amigo el Ingeniero ARMANDO LÓPEZ FLORES y de su gentil esposa y 
sobre todo la gentileza de recibirnos aquí en la bella Altamira y a todo su 
Honorable Cabildo.  Igualmente agradezco la presencia de la Licenciada LAURA 
LIMÓN VARELA, quien acude con la representación del Señor Presidente 
Municipal de Madero, ESDRAS ROMERO VEGA. Agradezco también la presencia 
del Profesor MARIO ZAMORANO CANTÚ, Presidente Municipal de Aldama y 
Cabildo que le acompaña; igualmente y con mucho gusto saludo a nuestro amigo 
el Licenciado RICARDO GARCÍA ESCALANTE, Presidente Municipal de Pánuco y 
también a su muy distinguido Cabildo, y por supuesto saludo al Licenciado 
RAMÓN GUADALUPE MUÑOZ RODRÍGUEZ, Secretario del Ayuntamiento de 
Pueblo Viejo, con la honrosa representación del Ingeniero MANUEL CUAN 
DELGADO.  Valoro mucho la presencia del Representante de nuestro Gobernador 
EGIDIO TORRE CANTÚ, en la persona del maestro OSCAR JAVIER ALONSO 
BANDA, Rector de la Universidad Politécnica en Altamira. Honorable Cabildo de 
Tampico, Señores Síndicos y Regidores que me acompañan; autoridades navales, 
militares y civiles; señores de los medios de comunicación ¡muchas gracias por su 
atención!, amigas y amigos todos, a ciento noventa y un años de la hazaña 
histórica de los vecinos de Altamira, que emprendieron su viaje rumbo a nuevas 
oportunidades, sigue vivo y latente su espíritu valiente y su arrojada determinación 
por establecer una nueva comunidad organizada e institucional. El permiso 
otorgado por el general Antonio López de Santa Anna en 1823, se convirtió en el 
inicio de un pueblo hermano para ustedes y de una memoria rica en historia para 
nosotros. Del Tampico indígena recordamos de nuestras raíces huastecas. Somos 
parte de esa cultura y nos sentimos orgullosos de esa sangre que recorre en 
nuestras tierras. Estamos comprometidos a reconocer nuestros orígenes e 
impulsamos el arte y las tradiciones que nos heredaron. Del Tampico fundado por 
Fray Andrés de Olmos, obtuvimos como legado el fortalecimiento de nuestro 
espíritu en los valores más sublimes y sobre  todo nuestra vocación educativa. La 
historia señala otras comunidades que nos antecedieron: Pueblo Viejo de Tampico 
y Tampico Alto, extendiendo la geografía histórica, por lo que se confirma que 
debemos impulsar la Zona Metropolitana, como aquí hizo mención el Señor 
Presidente Municipal de Altamira, al tener un mismo origen y sobre todo un mismo 
interés, que es el progreso sostenido de nuestra región, pero hoy nos une un 



sentimiento más fuerte: la solidaridad, la misma que un reducido grupo de 
habitantes de esta tierra nos supieron heredar con su visión y su valor.  Ellos 
fueron guiados por su afán de progreso y caminaron con determinación hasta 
fundar el Tampico moderno. Recordando nuestra historia, amigas y amigos, 
sabemos que los grandes retos exigen la unión de todos los tamaulipecos y hoy lo 
hacemos en torno a la visión de nuestro Gobernador, del Señor Ingeniero EGIDIO 
TORRE CANTÚ, quien ha mostrado siempre un especial afecto a nuestras 
ciudades. Bajo su liderazgo, Altamira y Tampico contribuimos a un Estado fuerte 
para todos, por eso hoy venimos esta mañana a Altamira, alentados por la unidad 
y refrendando nuestra vocación solidaria, en nombre del Pueblo y Gobierno de la 
heroica Ciudad y Puerto de Tampico, les formulamos una respetuosa invitación a 
su Presidente Municipal, a sus Síndicos y Regidores, a su Cronista Vitalicio y en 
especial al pueblo de Altamira, para que nos acompañen el próximo 12 de abril del 
año en curso, a la celebración de la Segunda Sesión Extraordinaria de Cabildo, 
con carácter de Solemne, para celebrar juntos la fundación, insisto, del Tampico 
moderno.  Esta invitación la hace extensiva igualmente a nuestros amigos 
hermanos de Pánuco, Pueblo Viejo, Ciudad Madero, González y Aldama. Cada 
doce de abril las tradiciones llegan desde Altamira, siempre puntuales a su cita y 
ofrecen un espectáculo colorido, auténtico y rico en estampas inolvidables. Con su 
presencia estaremos realizando, junto al Señor Gobernador y a los integrantes del 
Honorable Congreso del Estado de Tamaulipas, los Cabildos, insisto, de Madero, 
Pánuco, Pueblo Viejo, González y Aldama, una gran celebración cívica, histórica y 
cultural, porque hoy nuestras dos ciudades hermanas: Tampico y Altamira, se 
distinguen no solo por sus tradiciones, su cultura, su industria fuerte y su comercio 
en expansión, sino por la calidad y nobleza de sus habitantes.  Tampico está 
orgulloso de Altamira y reafirmamos hoy nuestra hermandad. Estamos 
convencidos de que haciendo región, haremos historia; juntos podemos alcanzar 
los retos trazados. Con unidad cada ciudad  fortalece sin duda sus valores. Con 
solidaridad, colaboración mutua y coordinación ustedes seguirán siendo, si me lo 
permiten, la fortaleza de Tamaulipas y nosotros seremos un mejor Tampico para 
todos. ¡Muchas Gracias!”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
- - - Nuevamente retoma el uso de la voz el Alcalde de Altamira, Tamaulipas, 
Ingeniero ARMANDO LÓPEZ FLORES, quien dice: “Muy bien. ¡Muchas gracias, 
Presidente! A nombre de los miembros del Ayuntamiento de Altamira, Tamaulipas 
y del mío propio, agradecemos la invitación realizada, para participar en la 
Segunda Sesión Solemne Extraordinaria de Cabildo del Municipio de Tampico, el 
próximo doce de abril. Será un honor asistir a la misma. ¡Muchísimas gracias, 
Presidente Municipal!, ¡gracias al Cabildo! Y tengan la seguridad de que 
puntualmente, como cada año, ahí estaremos, ¡Muchas gracias!”. - - - - - - - - - - - - 
- - - Aún en uso de la voz, el Presidente Municipal dice: “Bien. Pasamos ahora al 
desahogo del punto VII. del Orden del Día, que es: Reseña de los antecedentes 
Históricos de la Invitación del Municipio de Tampico, Tamaulipas, al 
Municipio de Altamira, Tamaulipas, respecto a la Fundación del primero de 
éstos, a cargo del Cronista Vitalicio de esta Ciudad, Don Reynaldo Castillo 
Portes, ex-Presidente Municipal. Pido a mi Cabildo la autorización para que 
haga uso de la voz el señor REYNALDO CASTILLO. Si están de acuerdo, favor de 
manifestarlo en la forma acostumbrada”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Una vez realizado el proceso de votación, el Secretario del Ayuntamiento, 
Licenciado PEDRO ZALETA ALONSO, dice: “El punto en mención es aprobado 
por unanimidad, Señor Presidente”. – Y el Alcalde de Altamira, Tamaulipas 
agrega: “¡Gracias! Tiene el uso de la voz, Don REYNALDO. ¡Muchísimas gracias 
por estar aquí!”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Acto seguido, en uso de la voz, el C. REYNALDO CASTILLO PORTES dice: 
“¡Muy buenos días!  Agradezco, Señor Ingeniero ARMANDO LÓPEZ FLORES, 
Presidente Municipal de nuestro querido Altamira, la invitación que se me hizo 
para participar en esta Primera Sesión Extraordinaria de Cabildo de carácter 
solemne, y que para mí es inédita.  Señores Presidentes Municipales, de Tampico 
el Licenciado GUSTAVO TORRES SALINAS, representante de Ciudad Madero, 
Presidente de Ciudad Cuauhtémoc, Veracruz; de Villa González, Tamaulipas y de 
Pánuco. Digo inédita, ya que estamos siendo testigos con respecto a los eventos 
que sobre la fundación de Tampico hecha por altamirenses se realiza en esta 
Palapa Municipal.  Honorables Cabildos de Altamira, de Tampico y los que están 



aquí presentes, autoridades civiles, militares y navales, amigos todos: 
precisamente estamos en la víspera, una vez más, de la celebración de los 
altamirenses; esperamos anualmente para salir en caravana, hoy presidida por 
nuestro actual Presidente  Municipal. – Y, dirigiéndose a la señora ESMERALDA 
CABRERA ZÚÑIGA, esposa del Alcalde de nuestra Ciudad, dice: “Voy abrir un 
paréntesis. Discúlpeme, señora Esmeralda, por no haberla mencionado”.  - - - - - - 
- - - Para continuar diciendo: “Como les decía o ya lo han mencionado, el doce de 
abril próximo, Tampico cumple ciento noventa y un años de haber sido fundada 
por el esfuerzo de aquellos altamirenses, y precisamente la Fundación del 
Tampico de Tamaulipas, es resultado de una disputa administrativa, precisamente 
desde 1822, en que esta Ciudad ya era Puerto, ya que resultaba que en aquel 
tiempo los altamirenses tenían que trasladarse hasta Villa Cuauhtémoc, Veracruz, 
para hacer el pago de los impuestos correspondientes. Y como lo he expresado en 
otras ocasiones, fue gracias al esfuerzo, al trabajo desarrollado y que hoy 
prácticamente robustece la unidad y la solidaridad que existe en este Sur de 
Tamaulipas y Norte de Veracruz.  Fue una lucha, ya que prácticamente el General 
Antonio López de Santa Anna, máxima autoridad en esta región, se oponía hasta 
cierto punto a la fundación de una nueva comunidad y fue gracias a la insistencia 
del Presidente Municipal de aquella época, Don JUAN DE VILLATORO, quien 
logró, no obstante que el General López de Santa Anna había comisionado al 
General Manuel Gómez Pedraza, para que llevara a efecto una investigación y le 
informara si era necesario o no la fundación de una nueva población.  Y no 
obstante que el general Manuel Gómez Pedraza le informó que no era necesario 
esa fundación, pero Villatoro, una persona que considero adelantado de su 
tiempo, esperó la oportunidad, ya que los primeros días de abril de 1823, Santa 
Anna, en uno de sus viajes al norte o al centro de la República, pernoctó en esa 
ciudad y precisamente Don Juan de Villatoro, de acuerdo con la leyenda que 
existe, se valió de una hermosa mujer, a quien todos conocían en la Villa como “La 
Morena” y fue la que logró sacarle al General Santa Anna la autorización para 
llevar a efecto esa Fundación. Villatoro, corriendo los trámites necesarios, cita a su 
Cabildo para tomar el acuerdo y llevar a efecto la mencionada Fundación y fue así 
como se acordó llevarla a efecto el doce de abril de 1823.  Fundar el Tampico de 
Tamaulipas a la margen izquierda del Río Tamesí. Digo Río Tamesí porque en 
esa época el Río Tamesí corría paralelo al Río Pánuco y se unía o se juntaba en 
el lugar conocido por “El Humo”.  Este acto histórico posteriormente se viene 
celebrando por las autoridades en el poder cada día doce de abril; en este 
aniversario 191 va a ser una caravana algo fuera de lo común; una caravana 
inédita mediante, por disposición de nuestro Presidente Municipal, para 
trasladarnos el día de la fecha próxima y festejar el 191 Aniversario de la 
Fundación, no repoblación, como se viene mencionando lamentablemente. Es 
Fundación y precisamente en el periodo 1978-1980, en que era Presidente, no del 
Ayuntamiento, sino de la Segunda Junta Municipal de Administración Civil, el 
Ciudadano ROGELIO RODRÍGUEZ GONZÁLEZ. Lo comentaba aquí con el 
Regidor que tengo al lado, hizo un pensamiento como un homenaje a los 
fundadores de Tampico, el cual dice así: “En algún lugar del tiempo y del espacio 
todavía rueda por ahí la vieja caravana de Altamira, con su equipaje lleno de 
esperanzas, sembrando pueblos y cosechando historias”. ¡Gracias!”. – Recibe 
aplausos por parte de todos los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - Nuevamente en uso de la voz, el Presidente Municipal agradece al C. 
REYNALDO CASTILLO PORTES, y continúa diciendo: “Un honor siempre tenerlo 
con nosotros. ¡Muchas gracias! Muy bien, una vez agotados los puntos, pero antes 
de dar por concluida esta sesión, quiero agradecer nuevamente y reiterar la 
bienvenida a este lugar a mi amigo GUSTAVO TORRES SALINAS, ¡muchísimas 
gracias GUSTAVO!, a todo tu Cabildo ¡muchas gracias por la invitación! ¡Claro 
que estaremos ahí! Espero y haya enchiladitas y todo. No, ¡muchas gracias! Con 
todo gusto y con mucho gusto, agradecido infinitamente a RICARDO GARCÍA 
ESCALANTE, ¡muchísimas gracias, RICARDO!, a tu Cabildo, un saludo afectuoso 
de Tampico y de Altamira a nuestro hermano, Municipio  de Pánuco, Veracruz. 
Agradezco también a MARIO, ¡muchísimas gracias, MARIO, por tu asistencia!, a 
tu Cabildo. Por ahí nos encontraremos el día 13, en la Cabalgata González-
Aldama, con mucho gusto los vamos a acompañar. Agradezco mucho a la 
Licenciada IRMA, ¡muchas gracias! Un saludo a ESDRAS ROMERO. También por 



ahí nos vamos a ver pronto; al Secretario del Ayuntamiento de Pueblo Viejo, 
¡muchísimas gracias, Secretario! Reiterarle que ahí estaremos puntualmente el día 
4, así es, a la reunión del Grupo de la Zona Metropolitana, ¡muchísimas gracias! A 
todos los presentes, a las sociedades civiles y militares, ¡muchísimas gracias por 
habernos acompañado! A todos ustedes. Desde luego que nos vamos satisfechos 
de esta Sesión, ¡muchísimas gracias a todos! Y bueno, si me permiten, siendo las 
11:30 horas de hoy, 31 de marzo de 2014, damos formalmente clausurados los 
trabajos de esta Primera Sesión Extraordinaria de Cabildo del Municipio de 
Altamira, Tamaulipas. ¡Muchas felicidades a todos!, ¡muchas gracias! Y antes de 
irme, están cordialmente invitados a lo que iba a ser desayuno, pero creo que va a 
ser comida, pero, bueno, ya está todo, ahorita nos sirven. ¡Muchísimas gracias!” – 
Recibe aplausos de todos los asistentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --  
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